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会 議 次 第 

１．開会 

２．会長挨拶 

３．副市長挨拶 

４．委嘱状の交付 
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１）守谷市第２次環境基本計画（案）について 

７．閉会 
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平成２８年６月７日 会  長    鈴木 榮 



審  議  経  過 

１．開会 

 

【事務局職員自己紹介】 

 

司会： これまでの審議会では，会議録に発言者の氏名を記載することにし

ておりました。今回から新しく委嘱された審議員もいらっしゃいます

ので，改めてご確認の方をお願いしたいと思います。 

 

鈴木会長： これまでどおりでよろしいでしょうか。 

 

【全委員承認】 

 

２．会長挨拶 

   

３．副市長挨拶 

 

４．委嘱状の交付 

 

５．諮問書の交付 

 

６．議題 

 

協議事項 

１）「守谷市第２次環境基本計画（案）」について 

 

【事務局より説明】 

 

鈴木会長： それでは，章ごとに内容の審議を行ってまいります。 

まず，第１章についてはこの基本計画の概要ですので，このと

おりでよろしいですね。次に第２章です。こちらについて，何か

ご意見等ございますか。実は，本日欠席の清野副会長からいろい

ろとご意見をいただいています。 

まず，守谷市の都市化が進んだ要因に，ＴＸ（つくばエクスプ

レス）と常磐高速の記述が触れられていないとの指摘がありまし

たが，皆様はいかがお感じですか。 

篠委員：  守谷の都市化が進んだ要因に，それらは欠かせないと思います

ので，記述を加えた方がよいと思います。 

鈴木会長： それでは，付け加えることといたします。次に（１）の自然環



境の部分ですが，こちらは，もう少し具体的な記述が必要だと私

も清野副会長も考えています。「自然環境の恵み」の後に，緑豊か

な斜面林や社寺林，また，動植物が生息する谷津田の存在などと

いった，守谷は自然の宝庫だということがわかる記述が欲しいと

考えていますがいかがでしょうか。 

【全委員承認】 

鈴木会長： 続いて（２）の生活環境部分ですが，こちらは，このままでよ

いと思いますがいかがでしょう。 

【全委員承認】 

鈴木会長： 続いて（３）の環境活動部分ですが，市民活動団体による里地・

里山保全活動の記述に関して，平成４年から平成９年の自然調査

会の結果，将来残すべきものとの提案があり，その後市民団体が

動いて緑地が保存されているという内容の記述が必要だと考えま

すがいかがでしょう。 

【全委員承認】 

鈴木会長： 続いて第３章に入ります。望ましい環境像と３つの基本目標，

６つの取組については，これまでの会議でも取り上げられており

ますので結構かと思います。 

      まず，（１）自然環境についての部分について，みなさまご意見

ございますか。 

      先ほども申しましたが，外来生物でクマゼミやナガサキアゲハ

といったものが見られるようになっておりますので，裏付けをと

った上で記述の追加検討をお願いしたいと思います。 

      そのほか，皆さま，何かございますか。 

【意見なし】 

（２）生活環境についての部分について，みなさまご意見ござい

ますか。 

【意見なし】 

宮本委員： 意見ではないのですが，全体として丁寧に書かれていると感じ

ます。 

鈴木会長： そうですね。私もそう感じています。 

続いて（３）環境活動についての部分について，みなさまご意

見ございますか。 

環境教育の中で，最近，幼児を対象とした活動が行われている

ことからその辺りに触れておくのも必要だと思うのですがいかが

でしょう。実現可能性も含めて，事務局での検討をお願いします。 

篠委員：  国の環境コミュニケーター事業の環境学習用資料を見たことが

あります。そういったものを活用するのも良いのではないでしょ

うか。 

 



鈴木会長： そのほか，皆さま，何かございますか。 

【意見なし】 

鈴木会長： 続いて第４章に入ります。こちらは，このままでよいと思いま

すがいかがでしょう。 

【意見なし】 

篠委員：  話が戻りますが，第３章（１）自然環境についての農業関連の

部分で，ＴＰＰ問題について触れる必要はありませんか。 

鈴木会長： ＴＰＰ問題については細部まで決まっていないというものであ

りますので，今回の計画で取り上げる必要まではないと思われま

すが，皆さまいかがでしょう。 

【全委員承認】 

副市長：  第１章部分の守谷市の都市化が進んだ要因に，ＴＸ（つくばエ

クスプレス）と常磐高速の記述が触れられていないとの指摘がご

ざいました。前計画の制定が平成１２年ですけれども，その当時

は既に常磐高速が開通しておりましたので，今計画ではＴＸ（つ

くばエクスプレス）のみを追加記述するのが良いと考えます。 

鈴木会長： 確かにそうかもしれませんね。皆さまいかがでしょう。 

【全委員承認】 

鈴木会長： 今後の対応として，事務局で本日の会議内容を検討していただ

き計画の修正をお願いします。 

佐藤課長：  それでは，修正したものを会長，副会長にお示して了解をい

ただいた後に，庁議を経てパブリックコメントの実施という流

れで，今後進めたいと思います。 

 

７．閉会 

 

 


